

I Programa de Proyectos de Cooperación al Desarrollo

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez Ataz, acompañado de los vicerrectores de Relaciones Internacionales y Campus de Ciudad Real y Cooperación Cultural, Publio Pintado y Francisco Alía, respectivamente, y del responsable de la Fundación UCLM, Eliseo Cuadra, presentó el I Programa de Prácticas y Proyectos Fin de Carrera en Cooperación al Desarrollo.

Este primera plataforma de trabajos de formación, organizada por la Fundación de la UCLM, pretende generar un modelo de sensibilización y estímulo de la comunidad estudiantil en los temas de desarrollo, a partir de un itinerario lógico que abarque modelos innovadores en lo formativo, y aplicación práctica de investigación en proyectos de terceros países.

La lucha contra la mutilación genital en Kenia, el abastecimiento de agua potable en Tanzania, el Sida o la salud y la producción agraria en Bolivia o Burkina Faso son algunos objetivos de estos proyectos que cuentan con el respaldo económico de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y la Coordinadora de ONG de la región.

Un total de 12 alumnos que están finalizando sus estudios o realizan estudios de postgrado, han superado los criterios de selección que impuso la Universidad regional y que estaban relacionados con las prio-



Foto de familia presidida por el rector del grupo de alumnos que desarrollará los proyectos fin de carrera de cooperación al desarrollo

riedades es materia de cooperación y desarrollo de los gobiernos de España y Castilla-La Mancha, con los sectores de salud, educación, género y con la calidad del trabajo fin de carrera.

Los proyectos tienen una duración total de entre tres y cuatro meses distribuidos en la preparación del proyecto, una estancia de 45 días en el país receptor y una fase final de evaluación en la que el alumno realiza el trabajo fin de carrera y una memoria.

Según el rector "este va a ser un año para evaluar la primera experiencia, pero como seguramente será un éxito, esperamos doblar este programa en siguientes ediciones".

La UCLM se acerca a la India más pobre

El Aula Cultural Universidad Abierta de Ciudad Real acogió la exposición "Hazlo todo más humano", organizada por la Fundación Vicente Ferrer que reunió una selección fotográfica sobre la India rural y al programa de desarrollo integral que esta organización lleva a cabo en la región del sur de la India. Fundamentada en la filosofía de la acción, su fundador, Vicente Ferrer, lleva más de 50 años trabajando en la India junto a los más desfavorecidos. Su forma de entender el desarrollo ha dado lugar a un modelo ejemplar en el marco de la Cooperación Internacional. Con su forma de pensar y actuar, Vicente Ferrer ha sido capaz de movilizar las conciencias de miles de personas en la lucha por erradicar las desigualdades entre los hombres, transmitiendo su compromiso y entusiasmo a miles de personas que, día a día, trabajan y colaboran por la misma causa en la India y en España.



Proyectos seleccionados

- 1.- Campaña contra la mutilación genital femenina en Kenia por **Estrella Jiménez**.
- 2.- Red de Abastecimiento de Agua en Tanzania por **Sonia Garrido**.
- 3.- Prevención de violencia familiar, sexual y de género en Perú por **Alicia López**.
- 4.- Fortalecimiento del sistema productivo y organizativo campesino en Bolivia por **Pilar García**.
- 5.- Estudio comparativo entre la integración de los enfermos afectados por VIH/SIDA y ETS TUY en Burkina Faso por **Inma Zango**.
- 6.- Sostenibilidad ambiental en políticas de desarrollo regional en Perú por **Natacha Espinosa**.
- 7.- Apoyo al Programa de Salud en la Red de Apolobamba en Bolivia por **Ricardo Amor**.
- 8.- Apoyo al Programa de Salud de la Red de Apolobamba en Bolivia por **Natividad Simal**.
- 9.- Documental "Trayectos de Ida y Vuelta" en Honduras por **Ángel Albaladejo**.
- 10.- Documental "Mujeres Africanas" en Senegal, Túnez y Marruecos por **Ana Laguarda**.
- 11.- Promoción Salud Ocular en la Comunidad de Bobo Diulasso en Burkina Faso por **Pilar Agulló**.
- 12.- Salud Intercultural en Colombia por **Susana Albarcellos**.